
O AEA no Parlamento dos Jovens! 
No âmbito do Parlamento dos Jovens, uma iniciativa promovida pela Assembleia da 

República Portuguesa, o Agrupamento de Escolas de Almeida (AEA) participou na mesma, 

ao longo do presente ano letivo (2021/2022). Nesta edição, o tema lançado foram as “Fake 

News–Que estratégias para combater a desinformação?”.  

Este projeto, é constituído por três fases, sendo elas a 1.ª fase, a Fase Escolar; a 2.ª 

fase, a Fase Distrital/Regional; e a última fase (3.ª fase), a Fase Nacional.  

Os alunos do 8.º A da Escola de Almeida, com afinco e garra inscreveram-se neste 

grandioso projeto, com o objetivo de homenagear as suas raízes e demonstrarem a 

preocupação que têm com a Democracia do nosso país, no que se respeita aos mais 

variados assuntos. 

Os alunos, como única lista neste projeto, na fase Escolar, mobilizaram-se e 

divulgaram a sua participação nesta iniciativa, através de cartazes, promovendo o voto na 

mesma. Esta lista era constituída por 10 elementos, posicionados pela seguinte ordem:  

Cabeça de lista: Juliana Ferreira; 2.º Elemento: Filipa Oliveira; 

3.º Elemento: Guilherme Costa; 4.º Elemento: Guilherme Fernandes; 

5.º Elemento: Francisco Santos; 6.º Elemento: Edson Pereira; 

7º Elemento: Ângela Videira; 8.º Elemento: Cláudia Caravau; 

9.º Elemento: Francisca Mesquita; 10 .º Elemento: Beatriz Valente. 

A presente lista apresentou o seu projeto de combate às Fake News, que se regia pelas 

seguintes medidas: 

• Combater a desinformação com recurso a fontes fidedignas; 

• Não partilhar, nas redes sociais, sem averiguar da veracidade, informação de índole 

duvidosa; 

• Procurar "a verdade" junto de autoridades credíveis. 

No dia 1 de fevereiro de 2022, realizou-se a votação, na Fase Escolar, onde pelo 

Método D’Hondt foi feita a eleição de três deputados, que ficaram apurados para representar 

a escola na Fase Distrital. Os deputados apurados foram: Guilherme Fernandes, Guilherme 

Costa e Juliana Ferreira.  

No dia 9 de março de 2022, a escola organizou e promoveu uma sessão de esclarecimento 

via online, com o Sr. Prof. Pedro Jerónimo, Professor na UBI, de modo a ajudar estes jovens 



deputados a se prepararem melhor para a Fase Distrital e de forma a que os mesmos estejam 

mais informados e consciencializados acerca dos perigos das Fake News, numa Era tão 

evoluída tecnologicamente. 

Já no dia 16 de março, a aluna Juliana Ferreira, acompanhada pela Professora 

Coordenadora Isabel Monteiro, apresentaram-se no IPDJ da cidade da Guarda, para a 

eleição dos membros para a Mesa Distrital. A aluna, foi eleita Vice-presidente da Mesa 

Distrital da Guarda. “Contudo a mesma, num ato de verdadeiro altruísmo, abdicou da sua 

posição meritória e de destaque para defender as medidas e ideias junto dos seus colegas 

de escola, eleitos.”(citação de Prof.ª Isabel Monteiro) 

Posteriormente, no dia 29 de março, Guilherme Fernandes, Guilherme Costa, Juliana 

Ferreira e a Professora Coordenadora Isabel Monteiro dirigiram-se à Câmara Municipal da 

Guarda, para a realização da Sessão Distrital.  

Nesta fase, cada escola do Círculo Eleitoral da Guarda participante na mesma, apresentaram 

o seu projeto de combate às Fake News, sendo o projeto-base escolhido a apresentar na 

Sessão Nacional, o projeto apresentado pela Escola Básica N.º 2 de Manteigas. De seguida, 

realizou-se o debate na Especialidade, de forma “a melhorar”, o projeto do Círculo Eleitoral 

da Guarda. Posteriormente, é realizada uma votação, de forma a eleger as 2 escolas e os 

respetivos deputados que foram representar o Círculo Eleitoral da Guarda na Sessão 

Nacional. As escolas eleitas foram a Escola Básica N.º 2 de Manteigas (com 12 votos) e o 

AEA (com 10 votos). Os deputad@s eleitos foram: Francisca Nogueira, e Maria do Carmo 

(Escola de Manteigas) e de Almeida, foram Guilherme Costa e Juliana Ferreira. A deputada 

Juliana Ferreira, foi ainda eleita porta-voz do Círculo Eleitoral da Guarda. 

No dia 9 e 10 de março de 2022, realizou-se a Sessão Nacional, na Assembleia da 

República Portuguesa. Foram dois dias muito produtivos, repletos de novas aprendizagens e 

amigos, de muita Alegria, e de concretizações académicas.  

No dia 9 de março, realizaram-se as comissões. O nosso Círculo Eleitoral teve a 

oportunidade de ficar na 1.ª comissão, contactando com alunos de outros distritos, tais como, 

Évora, Madeira, Portalegre, Leiria, Porto e a Região Autónoma dos Açores. Os trabalhos 

foram dirigidos pelas deputadas, Rita Matias (CH) e Rosa Venâncio (PS), juntamente com a 

Assessora da República Maria João Godinho. 

O projeto do Círculo Eleitoral da Guarda ficou em 2.º lugar, nesta comissão, reunindo 14 

votos, sendo o projeto mais votado, o do Círculo Eleitoral da Madeira, com 15 votos. 

Durante a realização das comissões, os jornalistas e os professores das diversas 

escolas tiveram direito a uma visita guiada ao Palácio de São Bento. 



Ainda durante este dia, cada Círculo Eleitoral propôs uma pergunta, sendo que a 

nossa foi uma das 4 mais votadas da nossa comissão.  

No final do dia, assistimos a um momento musical, com músicas cantadas e 

momentos apenas instrumentais. Estes momentos foram protagonizados pela “Lisbon Film 

Orchestra”, e pelos cantores Patrícia Duarte e David Ripado.  

No dia 10 de março, todos os participantes do Parlamento dos Jovens-Sessão 

Nacional, reuniram-se na Sala do Senado. Esta sessão contou com a presença do Presidente 

da Assembleia da República, Augusto Santos Silva; do Ministro da Educação, João Costa; e 

a Vice-Presidente da Comissão da Educação e da Ciência, deputada Carla Castro, na 

abertura da Sessão. 

Os trabalhos foram coordenados pela Mesa nacional, eleita, democraticamente, nesta 

iniciativa. 

Estiveram ainda presentes um deputado de cada grupo parlamentar, de forma a 

responderem às questões dos círculos eleitorais, que tiveram oportunidade de colocar as 

questões. 

O nosso círculo colocou uma questão, ao Sr. Deputado Rui Rocha, do grupo 

parlamentar da Iniciativa Parlamentar (IL), que foi a seguinte:  

“Fazendo uma ponte entre a atualidade, Guerra na Ucrânia, e a problemática das Fake 

News, como é que nestas circunstâncias se combatem as mesmas?”  Á qual respondeu.  

Durante a tarde, houve um debate na especialidade, para discutir o projeto de 

recomendação final deste ano, podendo cada um dos deputad@s mostrar a sua posição em 

relação a cada medida do projeto-base Parlamento dos Jovens, argumentando e intervindo.  

De seguida os deputad@s votaram por cabeça, se estavam de acordo com a eliminação da 

medida, ou não.  

Tirou-se uma foto de grupo, onde se sentiu o calor que esta iniciativa proporcionou e 

a gratidão a todos os envolvidos. 

No términus da sessão, cada porta-voz teve direito a fazer a sua última intervenção 

de agradecimento. Esteve presente, o Coordenador do Grupo de Trabalho Parlamento dos 

Jovens da Comissão de Educação e Ciência, o deputado Eduardo Alves, que entregou os 

diplomas aos jovens deputad@s e dirigiu algumas palavras aos mesmos. E ainda, a Sr.ª 

Julieta Sampaio, fundadora desta iniciativa, que também nos dirigiu algumas palavras.  



Como nota final, queremos agradecer a todos aqueles que nos fizeram chegar o seu 

apoio de uma forma calorosa e acolhedora.  

Terminamos deixando uma frase de reflexão de um autor desconhecido: “Não 

podemos construir um futuro para a nossa juventude, mas podemos construir a nossa 

juventude para o futuro.” 

Obrigada!  


